## Les associations d'astronomie du grand Est rassemblées à Osenbach

Une soixantaine de passionnés du ciel étaient rassemblés à Osenbach pour une rencontre organisée par la Société d'astronomie du Haut-Rhin.

La Sahr (Société d'astronomie du Haut-Rhin) était chargée d'organiser le rassemblement des associations d'astronomes d'Alsace. À noter qu'Yves Marchal, président de la Sahr, est aussi celui de la F4A (Fédération des associations d'astronomes amateurs d'Alsace) depuis 2010.

Équivalent du F4A de Lorraine, le Ciacane était aussi invité : en matière de grands rassemblements territoriaux, les astronomes sont des précurseurs.

C'est donc une soixantaine de passionnés, parmi lesquels Claudine Rinner, la bien connue astronome découvreuse de comètes, et Jean-Michel Lazou, responsable de l'ANPCEN (Association nationale pour la protection du ciel et de l'environnement nocturnes) pour l'Est de la France, qu'ont accueillie Yves Marchal et son équipe.

La rencontre a eu lieu dans le havre accueillant des nouveaux locaux du périscolaire-MJC. Elle a consisté en la présentation par vidéo des diverses associations, leurs actions et travaux, les images réalisées et le matériel disponible.

Jean-Michel Lazou a évoqué les

dernières avancées de l'ANPCEN au niveau national ou communal, les engagements des communes dans la réduction, voire l'extinction au cœur de la nuit des lumières nocturnes.

On a profité d'une accalmie pour aller visiter l'observatoire de la Sahr, ses deux coupoles, le pré aux étoiles, le détecteur de météorites et l'amphi.

On s'est surtout attardé -c'était pour beaucoup une première-, sur la seconde coupole et sa lunette, tout automatiques qui peuvent être pilotées de chez soi, dans son fauteuil.



Les participants à la rencontre ont visité l'observatoire de la Sahr.

Photo L'Alsace